
Die Berufsvereinigung der Österreichischen Filmtonschaffenden präsentiert 
             

dialogTON #3 

Die 3. Wiener Filmtongespräche am 12.03.2020 von 14-18:30 Uhr im Filmhaus am Spittelberg 

 

Nach jedem Impulsvortrag gibt es wie immer ausreichend Zeit für vertiefende Diskussionen,  
Meinungs- und Erfahrungsaustausch. Dazu Kaffee, Erfrischungen und Pausen nach Bedarf. 

 
Im Anschluss ab ca.19 Uhr 

 
 

das Branchentreffen der österreichischen Filmtongestalter 

LOCATION für beide Veranstaltungen: 

Filmhaus Wien, 1. Stock, Sitzungssaal des 
Dachverbandes Österreichischer Filmschaffender 

1070 Wien, Spittelberggasse 3 
(oder über alternativen Zugang: Stiftgasse 6) 

DAS PROGRAMM 
 

AXEL TRAUN - Settonmeister und Stv. Vorsitzender von Filmton Austria 

Eröffnung um 14:00 Uhr 

14:15 Uhr 
TONG ZHANG - Settonmeister und Sounddesigner  

RUDOLF POTOSCHNIG – Sounddesigner und Mischtonmeister 

"First Steps" – Wie geht es Einsteigern und jungen Filmschaffenden in Filmtonberufen? 
Das Studium ist abgeschlossen, man selbst motiviert aber planlos. Große Freude und ebenso große Ängste.  
Der Weg ins Berufsleben ist steinig. Wie können Branche und Berufsvereinigungen die Jungen unterstützen? 

15:45 Uhr 
LENJA GATHMANN – Sounddesignerin, Mischtonmeisterin, Vorstandsmitglied von Filmton Austria 

"IZOTOPE RX" - Möglichkeiten, Risiken und Nebenwirkungen. 
Zwar gibt es am Markt weit mehr als nur Izotopes RX Bundle, doch kein Tool hat die digitale Tonbearbeitung in  
den letzten Jahren stärker revolutioniert, als dieses. Lenja Gathmann stellt es uns vor, beleuchtet einige seiner 

herausragenden Features und weist auch auf die unvermeidlichen Nebenwirkungen hin. 

17:15 Uhr 
PHILIPP MOSSER - Sounddesigner und Vorsitzender von Filmton Austria 

„Filmton Austria“ – Eine Berufsvereinigung für alle Filmtonschaffenden. 
Seit 12.12.2019 bietet die Berufsvereinigung Filmton Austria endlich allen Filmtonschaffenden des Landes  

ein Zuhause. Ihr Vorsitzender stellt uns ihre Mission vor und stellt die Frage, welche Erwartungen die  
Berufsgruppen selbst an die neue Berufsvereinigung haben. Welche Impulse können / müssen wir in der Branche  

setzen, um dem Filmton bestmöglich zu dienen? Ein Brainstorming zu dem die gesamte Branche herzlich eingeladen ist. 


